

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA  
Ciudad Universitaria, 8 de noviembre de 2023.

---



## **La UAEM en la prensa:**

Costará distribuidor de UAEM 375 millones de pesos

## **Estatal:**

Feria Universitaria del Libro de la UAEM dará inicio hoy

## **Nacional:**

Caen recursos para educación media; presupuesto bajará 1% real en 2024

## La UAEM en la prensa:

### *Costará distribuidor de UAEM 375 millones de pesos*

Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) informó que el costo del distribuidor vial Chamilpa será de 375 millones de pesos y sólo falta la asignación de recursos. Recordó que el proyecto ejecutivo fue elaborado de manera conjunta con la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y al quedar listo fue entregado a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), ahora sólo esperan que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) asigne los recursos. "Hoy -ayer- le comenté al gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo que ya se realizó la entrega del documento que estaba pendiente, por lo que se comprometió a darle seguimiento, por ahora está en la cancha de la SICT", declaró. Destacó que la construcción del distribuidor vial Chamilpa tendrá un costo de 375 millones de pesos y ya no los 450 millones de pesos que se había estimado en un principio, "el proyecto ejecutivo arrojó algunas modificaciones que también tuvieron impacto en el costo final, el cual ahora es menor a lo que se había considerado en un principio". Urquiza Beltrán señaló que este proyecto tiene el visto bueno del presidente, sólo hacen falta los recursos, por lo que confió en que la intervención del gobernador sea favorable y, antes de que finalice su administración se pudiera llegar cabo el inicio de la construcción del distribuidor vial Chamilpa, el cual es necesario, no sólo para la comunidad universitaria sino para las personas que viven y trabajan al norte de Cuernavaca.

**Diario de Morelos**, p.2, (Marcela García).

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/costar-distribuidor-de-uaem-375-millones-de-pesos>

### *Espera apoyo el rector por 250 mdp para pagar aguinaldos*

Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, afirmó que ha solicitado apoyo por más de 250 millones de pesos para el pago a trabajadores académicos y administrativos. La máxima casa de estudios de la entidad ha cubierto diversas deudas y pasivos, pero ahora requiere de respaldo para cerrar el año cumpliendo con los pagos para quienes aportan sus mejores esfuerzos a favor de la universidad. Por lo pronto, dijo el rector, los aguinaldos y otras prestaciones de los más de seis mil trabajadores académicos y administrativos de la Universidad están garantizados. Urquiza Beltrán afirmó que está a la espera de respuestas de la federación y que también ha hecho esta solicitud de respaldo y espera que en los siguientes días se defina la aportación de recursos. Por otra parte, destacó que hay buena disposición del Congreso del estado para la definición del monto y aprobación de los recursos que la Universidad requiere para el próximo año. Continúan las negociaciones, y se espera que no haya mayores contratiempos. El objetivo es que la nueva titular de la Rectoría de la UAEM, comience sus labores sin problemas financieros, y esa ha sido una de las prioridades de su gestión como máxima autoridad de la casa de estudios, sanear las finanzas de la Universidad para que cuente con viabilidad económica. (...)

**Lo de Hoy Morelos**, p.9, (Mario Barrera),

<https://morelos.lodehoy.com.mx/index.php/node/44022/amp>

**Central de Noticias.mx**, (Redacción),

<https://centraldenoticias.mx/07/11/2023/morelos/uaem/requiere-la-uaem-250-millones-de-pesos-para-cerrar-el-2023/>

### *Llama rector a que contienda prevalezca en civilidad*

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Gustavo Urquiza Beltrán, pidió a las tres candidatas a sucederlo en el cargo a continuar con este proceso de selección tal y como se ha desarrollado en civilidad y respeto. El rector pronosticó que el próximo 17 de noviembre pudiera estar sesionando el Consejo Universitario de la UAEM, por lo que tal vez pudiera ser en esta misma fecha cuando se dé a conocer el nombre de la primera rectora de la máxima casa de estudios del estado de Morelos. Por último, Gustavo Urquiza manifestó que hasta el momento no se ha definido cuál será la metodología para la votación, es decir, de si el voto será de manera pública o de manera privada.

**24 Morelos**, (24 Noticias),

<https://www.24morelos.com/llama-rector-a-que-contienda-prevalezca-en-civilidad/>

### *Candidatas a rectoría de la UAEM presentan propuestas de trabajo*

Este 7 de noviembre las tres candidatas a la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fabiola Álvarez Velasco, Viridiana Aydeé León Hernández y Lorena Noyola Piña presentaron su plan de trabajo ante los miembros del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la UAEM (Stauaem). Con esta etapa dieron un paso más en el proceso de elección de la próxima rectora. A las tres candidatas se les preguntó cómo perciben el ambiente para la elección de la nueva rectora, a lo que las tres coincidieron en que abunda el respeto y la admiración entre ellas, pese a que estén compitiendo. Por su parte, León Hernández comentó: "Me siento honrada de compartir con ellas esta terna, porque son mujeres muy valiosas, esto nos da la oportunidad de visibilizar el liderazgo femenino". Mientras que Álvarez Velasco opinó: "Somos compañeras de hace mucho tiempo, somos académicas y tenemos una gran amistad, desde

siempre con respeto". Después de esta primera presentación, las candidatas se reunirán también con el Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos de la UAEM (Sitauaem), con la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) y con las direcciones académicas. Cada una pasará por separado y expondrán sus ideas, posteriormente, el 17 de noviembre habrá una sesión extraordinaria con el Consejo Universitario para elegir a la próxima rectora a través de una votación con la presencia de todas las partes que lo integran. Recordar que esta es la primera vez que la Junta de Gobierno propone a tres mujeres como candidatas a la rectoría de la UAEM, además de que en esta ocasión hubo mayor participación femenina. En total para el periodo 2023-2029, hubo seis aspirantes, tres hombres y tres mujeres. Y con 136 votos a favor, tres en contra y dos abstenciones, se aprobó la terna el pasado 31 de octubre.

**El Sol de Cuernavaca**, (Valeria Díaz),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/candidatas-a-rectoria-de-la-uaem-presentan-propuestas-de-trabajo-10971823.html>

**El Regional del Sur**, (Gerardo Suárez),

<https://elregional.com.mx/se-reunieron-candidatas-a-la-rectoria-con-el-stauem>

**La Unión de Morelos**, p.9, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/238461-inician-comparecencias-de-aspirantes-a-rectoria.html>

**Lo de Hoy Morelos**, p.4, (Dulce Maya).

#### *Aplican auditoría al sistema de seguridad informativa de UAEM*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) inició esta semana el proceso de auditoría externa de mantenimiento, al Sistema de Gestión de Seguridad de la Información (SGSI), que realizará la empresa especializada Quality Alliance Certification (QAC) los días 6 y 7 de noviembre. En el salón de juntas de la Coordinación General de Planeación y Administración, a cargo de Pedro Antonio Márquez Aguilar, se llevó a cabo la reunión de inicio a esta auditoría en la cual se revisará el Sistema de Gestión de Seguridad de la Información de la UAEM, creado en 2022, con alcance al proceso de Monitoreo de Seguridad Informática, que atiende los requisitos de la norma internacional ISO/IEC 27001. Márquez Aguilar dijo que "la seguridad de la información es un activo de valor incalculable y su gestión adecuada es fundamental para salvaguardar los datos, la reputación y la continuidad de la Universidad, por eso se creó el SGSI y esta auditoría es una oportunidad para reafirmar el compromiso de la institución con la excelencia en la gestión de la información". La implementación de dicho sistema, ofrece una serie de beneficios significativos, tanto para la institución, como para quienes forman parte de ella, ya que se trata de un estándar internacional. "El hecho de que se someta la UAEM a la auditoría, es una prueba de que el SGSI está en constante evolución y mejora, porque desde su implementación se ha trabajado para fortalecer los procesos, políticas y prácticas en materia de seguridad de la información", dijo. (...)

**El Regional del Sur**, (Redacción),

<https://elregional.com.mx/aplican-auditoria-al-sistema-de-seguridad-informativa-de-uaem>

#### *La calidad del aire y del agua en Morelos se encuentra en un estado crítico*

Contaminantes como partículas de hidrocarburos, metales pesados, ceniza volcánica, y polvo de materia fecal, se han detectado suspendidas en el aire, tras estudios recientes realizados por el profesor Hugo Albeiro Saldarriaga Noreña, del Centro de investigaciones Químicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Según lo que nos comparte el investigador, los caudales de casi la totalidad de los ríos y arroyos en Morelos se encuentran de igual forma contaminados. Algunos de los posibles causantes de la mala calidad del aire en la entidad, incluye el tráfico constante de automóviles en la Autopista del Sol, además de la contaminación cruzada que ocurre por la proximidad que tiene Morelos a grandes ciudades como la CDMX, y Puebla al oriente, sin contar con las emisiones volcánicas del Popocatepetl. Otro de los factores que incrementan la contaminación del aire, es la industria de Civac, la cual arroja miles de toneladas de CO2 al medio ambiente día con día. (...) Las prácticas de análisis del aire, realizadas por las distintas casas de estudio alrededor del país, han ayudado a formular nuevos reglamentos relacionados con las normativas de emisiones de contaminantes, tanto a nivel doméstico como industrial. Los Programas Nacionales Estratégicos (Pronaces), del Consejo Nacional de Humanidades, Ciencia y Tecnología (Conahcyt), están trabajando actualmente en todo el país, para desarrollar planes de acción, para encontrar fórmulas para mejorar las condiciones ambientales de muchas entidades, que como Morelos, se encuentran con niveles alarmantes de polución. La rama de la química analítica, está jugando un papel importante en el estudio de los diferentes tipos de contaminación, tanto en el aire, como en la tierra y en los cuerpos de agua. La UAEM está participando en la realización de estudios que nos ayuden a encontrar soluciones prácticas, que a mediano y largo plazo, inviertan la curva de deterioro ambiental que se ha ido presentando durante la última década. (...)

**El Morelense**, (Ángel Vargas),

<https://www.elmorelense.news/morelos/la-calidad-del-aire-y-del-agua-en-morelos-se-encuentra-en-un-estado-critico/>

*Debe la UAEM convertirse en un motor de desarrollo económico y social para el estado de Morelos*

Según el columnista: La aspirante a rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), la doctora Lorena Noyola Piña considera necesario que la máxima casa de estudios debe abrirse a todos los sectores de la sociedad. Mi plan de trabajo tiene siete objetivos principales; los cuatro primeros son objetivos que me parece que son comunes a todos los planes de la universidad, que es el impulso a las funciones sustantivas, las funciones sustantivas son la docencia, la investigación, la extensión y el impulso a la gestión y aquí quiero ser muy clara, tiene que ser una gestión muy buena, muy asertiva y muy transparente por qué es recurso público el que recibe la universidad, entonces siendo dinero de los contribuyentes, creo que lo que menos podemos hacer en universidad es ser claros y transparentes en dónde está el dinero de los contribuyentes; además quiero impulsar la gestión financiera con autogenerados, que es un factor que tenemos que retomar en la universidad, históricamente nos ha dado buenos dineros, pero no la estamos haciendo ahora sí es que hay que impulsarla y con esos millones que se recaban a través de gestión y extensión universitaria y venta de servicios se puede dar cotidianidad que eso es una de las cosas más importantes en mi plan trabajo, otorgar cotidianidad a la universidad, actualmente tenemos circunstancias que hay que impulsar, oportunidades que tenemos que impulsar también y con esto podríamos dar cotidianidad a los estudiantes, a los profesores y por su puesto a todo lo que es la administración y después tengo ejes, uno de ellos, es la internacionalización que me gustaría retomarla por supuesto hacia países europeos, obviamente América del Norte, pero también a América Latina (...)

**Diario de Morelos**, p.5, (Teodoro Lavín).

## **Estatal:**

*Feria Universitaria del Libro de la UAEM dará inicio hoy*

Feria Universitaria del Libro UAEM, del día 8 al 10 de noviembre, en Plaza Cultural 19/S/17 del Edificio 1 de la UAEM Campus Norte, a partir de las 10:00 a 19:00 horas. Lo de Hoy Morelos platicamos con la Maestra Bárbara Desireé Vázquez, de la Dirección de Publicaciones del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (UNAM). Comentó, La Feria Universitaria del Libro, es organizada por la Secretaría Académica de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, a través de la Dirección de Publicaciones y Divulgación (DPYD) y el Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) del Campus Morelos de la UNAM. El objetivo de la Feria, se busca difundir las publicaciones académicas y promover la lectura entre la comunidad universitaria y el público en general, mediante la venta de libros de editoriales de Morelos y de instituciones pertenecientes a la Red Altexto, así como de Ediciones UAEM y Publicaciones del CRIM. Habrá presentaciones de editoriales, talleres y diversas actividades culturales. Participan con presentaciones editoriales editores del estado de Morelos, como Libertad bajo palabra y Astolabio, El Colegio de Morelos y el Instituto Mexicano de Tecnología del Agua, entre otras. Con actividades culturales, participan: la Escuela de Danza, Teatro y Música y la Dirección de Cultura de la UAEM como, grupos artísticos universitarios. Las editoriales participantes son: Universidad Autónoma del Estado de México, Universidad Autónoma de Zacatecas, Universidad Autónoma de Sinaloa, Universidad Autónoma de Chihuahua, Universidad Autónoma Metropolitana, Universidad Juárez Autónoma de Durango, Universidad de las Américas Puebla, Universidad Iberoamericana, Instituto Mexicano de Tecnología del Agua y Libros UNAM. (...)

**Lo de Hoy Morelos**, p.14, (Jesús Sedano).

*Entregan Premio Estatal de la Juventud en Morelos*

El gobernador Cuauhtémoc Blanco Bravo, al presidir la ceremonia de entrega del Premio Estatal de la Juventud 2023, afirmó que las juventudes son una parte fundamental para el desarrollo de México y Morelos, ya que han demostrado fortaleza en tiempos difíciles y han estado a la altura de los nuevos retos sociales. El Premio Estatal de la Juventud es la máxima distinción que otorga el gobierno de Morelos a las y los jóvenes, que de manera individual o colectiva han realizado contribuciones trascendentes para fortalecer el desarrollo social del estado. Cabe destacar que se hizo entrega del Premio en referencia a 13 categorías, como lo marca la Ley de las Personas Adolescentes y Jóvenes. Cuauhtémoc Blanco entregó 13 reconocimientos a Luis Antonio Gadea Barrera, galardonado en Inclusión y Desarrollo de las Juventudes; Wendolyne Ocampo Hernández, Promoción del Arte y la Cultura; Luis Pablo Sosa García, Desarrollo Rural; Yólotl Colectivo Naturalista, Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable; Sebastián Emilio Pineda Díaz, Actividades Estudiantiles; Héctor Mireles Merchant, Ciencia, Tecnología e Innovación; Paloma Campos, Economía Social y Responsable. Así como Ateneo Nacional de la Juventud A.C., Participación Ciudadana; Ana Jaqueline González Ávila, Sindicalismo Democrático; Daniel Ibarra Zúñiga, Promoción de la Salud; Marco Aurelio López Pérez, Participación en el Deporte y Promoción de la Actividad Física; Frente Latinoamericano por la Participación de las Mujeres, Promoción de la Equidad de Género; y Juan Carlos Casillas Batalla, Promoción de los Derechos Humanos. También, el gobernador otorgó 8 menciones honoríficas a Saúl Francisco Díaz Hernández, en la categoría de Inclusión y Desarrollo de las Juventudes; Maya Malinal Reyes Pacheco, Promoción del Arte y la Cultura; Eduardo Emiliano Ávila Espino, Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable; Érika Gómez Adán, Actividades Estudiantiles; Kenly Pavel Flores Reyes, Participación Ciudadana; Ulises

Shie Sotelo Chopin, Ciencia, Tecnología e Innovación; Víctor Samuel Vallejo Cortés, Promoción de los Derechos Humanos; y Aldo Emmanuel Blancas Gama, Promoción de la Equidad de Género. A nombre de las y los galardonados, Sebastián Emilio Pineda Díaz, agradeció a Blanco Bravo al resaltar que, junto a su gabinete, han hecho de este evento algo que incita la participación ciudadana, a la mejora de las juventudes y a su sano desarrollo.

**El Regional del Sur**, (Redacción),

<https://elregional.com.mx/jovenes-dirigen-a-morelos-con-rumbo-fijo-cuauhtemoc>

**Diario de Morelos**, p.2, (Marcela García).

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/entregan-premio-estatal-de-la-juventud-en-morelos>

**El Sol de Cuernavaca**, (Enrique Domínguez),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/jovenes-morelenses-contribuyen-al-desarrollo-social-10970382.html>

**La Unión de Morelos**, p.2, (Tlaulli Preciado),

<https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/238395-preside-gobernador-ceremonia-de-entrega-del-premio-estatal-de-la-juventud-2023.html>

## Nacional:

*Caen recursos para educación media; presupuesto bajará 1% real en 2024*

De acuerdo con un análisis del Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) sobre el Proyecto de Presupuesto, aunque el gasto en educación para 2024 representaría 11.2% del gasto neto total, un incremento real de 2.9% con respecto a 2023, los recursos son insuficientes para abordar los desafíos como el rezago educativo. El reporte muestra que la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu), encargada de organizar y llevar a cabo la evaluación educativa, operaría el próximo año con un presupuesto 62% menor en términos reales que el asignado al Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), su institución predecesora, en 2018. En materia de educación, para el próximo año se planean destinar un billón 19 mil 449 millones de pesos. Si bien es el monto más alto del sexenio, la asignación presupuestaria para educación es 3.6% menor, en términos reales, en comparación con 2015, el año analizado con mayor presupuesto. Así se dividiría el presupuesto educativo para 2024 si fueran diez pesos: 6.3 pesos para educación preescolar, primaria y secundaria; 1.6 pesos irían para educación superior; 1.4 pesos serían para educación media superior; 7 centavos para posgrado, educación para adultos y otros.

**Excélsior**, (Laura Toribio),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/caen-recursos-para-educacion-media-presupuesto-bajara-1-real-en-2024/1618523>

*Juez autoriza a la UNAM a pronunciarse sobre posible plagio de la ministra Esquivel Mossa*

El juez Cuarto de Distrito en Materia Civil en la Ciudad de México, Eduardo Hernández Sánchez, concedió un amparo a la UNAM, para pronunciarse sobre la resolución del presunto caso de plagio en su tesis de licenciatura de la ministra Yasmín Esquivel Mossa. El amparo otorgado a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), echa abajo el acuerdo emitido por el juez Sexagésimo de lo Civil de la Ciudad de México, José Manuel Salazar Uribe, quien resolvió dejar firmes diversas medidas cautelares en favor de la ministra. La resolución ordena al juez local dejar sin efecto las medidas cautelares emitidas y que dicte otra donde atienda expresamente lo que fue pedido por la defensa de la UNAM. En su resolución del amparo, el juez Hernández Sánchez calificó como ilegal la medida cautelar dictada por el juez Salazar Uribe. En la sentencia se explicó que es inviable declarar la firmeza de las medidas cautelares, a favor de la ministra Esquivel Mossa, lo que afecta los derechos de la UNAM, al verse impedida para declararse al respecto.

**Excélsior**, (David Vicenteño),

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/juez-autoriza-unam-pronunciarse-plagio-esquivel-mossa/1618349>

**La Jornada**, p.14, (César Arellano, Eduardo Murillo, Lilian Hernández y Fernando Camacho),

<https://www.jornada.com.mx/2023/11/08/politica/014n2pol>

**Milenio**, (Rubén Mosso),

<https://www.milenio.com/policia/amparo-unam-impacta-yasmin-esquivel-abogado-ministra>

**La Crónica de Hoy**, (Redacción),

<https://www.cronica.com.mx/nacional/unam-impedida-dar-resolucion-sobre-presunto-caso-tesis-plagiada-ministra-yasmin-esquivel.html>

**El Heraldo de México**, (Redacción)

<https://heraldodemexico.com.mx/edicion-impresa/2023/11/7/medidas-cautelares-solicitadas-por-yasmin-esquivel-continuan-552958.html>

*Inauguran Cumbre Nacional de Desarrollo Tecnológico, Investigación e Innovación 2023*

La Secretaría de Educación Pública (SEP) puso en marcha la Cumbre Nacional de Desarrollo Tecnológico, Investigación e Innovación, InnovaTecNM 2023, que realiza el Tecnológico Nacional de México (TecNM) para

dar a conocer proyectos elaborados por estudiantes con el fin de contribuir al fortalecimiento de los sectores público, social y privado. Al inaugurar InnovaTecNM 2023 en el Centro Expositor Puebla, el subsecretario de Educación Superior, Luciano Concheiro Bórquez, subrayó que los técnicos y profesionales que se forman en las instituciones públicas de México, son el nuevo talento humano que transforma la realidad de procesos laborales de las empresas nacionales y extranjeras cimentadas en el país. El subsecretario Concheiro Bórquez, aseguró que en el presupuesto recién autorizado se incluye un incremento para el subsistema tecnológico, “esto es fundamental porque 2024 tiene que ser enfrentado de una manera no sólo de cierre, sino de proyección”. El director general del TecNM, Ramón Jiménez López, recordó que este año se celebran 75 años de la institución, que a lo largo de su historia ha formado a ingenieros que dan rostro al bienestar y al desarrollo del país.

**Milenio**, (Alma Paola Wong),

<https://www.milenio.com/politica/inauguran-cumbre-tecnologica-innovatecnm-2023-fortalece-talento>

#### *En 50 años, el desarrollo de la medicina superó el de 5 siglos*

El conocimiento se actualiza cada cinco a 10 años y a la misma velocidad se deberían adaptar los planes y programas de estudio en las universidades, principalmente en medicina, en la que el saber de las cinco décadas pasadas superaron el desarrollo científico de los cinco siglos anteriores, advirtió David Kershenobich, investigador en el Departamento de Gastroenterología del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición Salvador Zubirán (INCMNSZ). En entrevista, el especialista en hepatología destacó que los cambios son de tal magnitud que las materias impartidas en las escuelas de medicina se ven sobrepasadas cuando el alumno termina la carrera. Ya no es un ejercicio nada más de memoria, sino de incorporar los nuevos avances, incluida la inteligencia artificial (IA). En eso la responsabilidad es de las instituciones de educación superior; además, es necesario tomar en cuenta los determinantes sociales que facilitan, dificultan o limitan el aprendizaje de los estudiantes, recomendó. Ante el déficit de médicos en el país, 200 mil de acuerdo con estimaciones oficiales, Kershenobich, quien recientemente concluyó su gestión como director del INCMNSZ, cargo que ocupó durante 10 años, se refirió a la importancia que tienen las escuelas y facultades de medicina, las cuales han proliferado.

**La Jornada**, p.2, (Ángeles Cruz Martínez),

<https://www.jornada.com.mx/2023/11/08/ciencias/a02n1cie>

#### *UNAM y el INBAL acuerdan conservar y restaurar 73 murales*

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL), establecieron un convenio de colaboración para conservar y restaurar 73 murales, que son parte del acervo universitario. De ellos, 14 se ubican en el campus central de Ciudad Universitaria (CU) y 59 fuera de él. Destacan “Las fechas en la historia de México” o “El derecho a la cultura”, de David Alfaro Siqueiros; “La universidad, la familia y el deporte en México”, de Diego Rivera; o “Escudo Universitario”, de Jean Charlot. El rector Enrique Graue Wiechers; el presidente del Patronato Universitario, Mario Luis Fuentes Alcalá; y el patrono Jonathan Davis Arzac, signaron como testigos de honor el acuerdo establecido entre la titular del INBAL, Lucina Jiménez López, y la tesorera de la Universidad Nacional, Guadalupe Mateos Ortiz.

**La Crónica de Hoy**, (Redacción),

<https://www.cronica.com.mx/cultura/unam-inbal-acuerdan-conservar-restaurar-73-murales.html>

#### *Prepa 8 de la UNAM reanudará actividades mañana tras toma de plantel por manifestantes*

Un grupo de jóvenes encapuchados tomó este martes las instalaciones de la Preparatoria número 8 de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), en la alcaldía Álvaro Obregón. Los encapuchados ingresaron poco después de las 9:00 horas al plantel y desalojaron a estudiantes, docentes y personal administrativo. Los inconformes pegaron carteles en la fachada del plantel en las que exigieron destitución de directivos y que se garantice la seguridad en la prepa y sus alrededores. Hasta ahora, los jóvenes no han presentado un pliego petitorio por la toma del plantel. Los planteles de la UNAM que están en paro por diversas exigencias como seguridad y mejora de planteles son: FES Cuautitlán, Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Sur, y la Facultad de Contaduría y Administración.

**Milenio**, (Alma Paola Wong),

<https://www.milenio.com/politica/comunidad/grupo-jovenes-encapuchados-toman-prepa-8>

**La Jornada**, p.20, (Fernando Camacho y Lilian Hernández),

<https://www.jornada.com.mx/2023/11/08/politica/020n3pol>